



Comunicado 233

Alcaldía Cuauhtémoc plantea ampliación presupuestal del 85 por ciento

- *Por esta demarcación transitan a diario entre tres y cinco millones de personas, al ser el centro económico, cultural, turístico y social del país*

21.11.25. En mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino para el análisis, discusión y aprobación del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2026, la titular de la alcaldía Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega Píccolo, solicitó una ampliación presupuestaria del 85 por ciento.

La presidenta de la comisión, diputada Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA), puntualizó que este ejercicio de rendición de cuentas permite informar a la ciudadanía con claridad el uso de los fondos públicos, las metas y los programas prioritarios que se ejecutarán el próximo año, lo que fomenta una administración pública abierta “que responda a las necesidades sociales de información y priorice las áreas claves para el desarrollo”.

La legisladora Diana Sánchez Barrios (Asociación Parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente) dijo que el presupuesto de esta alcaldía destinado a programas sociales, cultura, participación ciudadana y reencarpetamiento muestran déficit en la ejecución del gasto; preguntó la cantidad de baches que faltan por arreglar y por qué no se ha ejecutado el presupuesto al 100 por ciento; respecto del “Apoyo económico para atención en materia de salud de las personas transexuales, transgénero e intersexuales” requirió las estrategias para ejecutar la totalidad del recurso, que presenta un avance del 33 por ciento.

La diputada Erika Lizeth Rosales Medina (Asociación Parlamentaria Progresista de la Transformación) preguntó acerca del presupuesto participativo y las estrategias que se implementarán para cumplir los plazos establecidos; y sobre la acumulación de laudos en la alcaldía. Asimismo, hizo hincapié en los programas sociales y la importancia que tienen para la ciudadanía. Pidió avances del ejercicio de recursos del FAIS y si se pagarán los proyectos con un gasto de 108 millones. En capítulo 6000, donde se piden 2 mil millones, y se tiene ejercido sólo un 64 por ciento, solicitó precisar a qué se debe la solicitud de casi el triple de recursos.

El diputado Pablo Trejo Pérez (PRD) señaló que 498 millones de pesos del capítulo 1000 son suficientes para cubrir las expectativas planteadas; respecto a los capítulos 2000 y 3000 pidió conocer en qué se ejercerá el ejercicio comprometido; Preguntó cómo se ejercerán 930 millones de pesos en cada uno de los capítulos de

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

III LEGISLATURA



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

gasto, “cuando el presupuesto total de la alcaldía es de una cantidad importante, pero que representa muy poco en relación a lo que se está ejerciendo”. Respecto al capítulo 7000 explicó que hay una partida que se puede utilizar (8 millones en presupuesto modificado) para cubrir contingencias como laudos.

El congresista Royfid Torres González (MC) expresó que es importante garantizar los derechos de personas en situación de calle, por lo que preguntó sobre los avances de las unidades de atención para esta población; pidió datos respecto a la estrategia de seguridad y el alcance de los apoyos para mujeres cuidadoras.

La diputada Jannete Elizabeth Guerrero Maya (PT) afirmó que hay falta de resultados visibles respecto a los avances programáticos; cuestionó el manejo de las estatuas de los libertadores cubanos y la intención de fundirlas, preguntó por los criterios jurídicos para estas acciones, lo invertido en la liberación de espacios públicos y las metas que permitan evaluar los logros en esta materia; y pidió conocer acciones en materia de inseguridad y atención a personas en situación de calle.

La legisladora Iliana Ivón Sánchez Chávez (PVEM) consideró erróneo el pensar que las alcaldías generan el pago del predial y los derechos por suministro de agua, ya que no se considera que el gobierno de la Ciudad de México absorbe los costos de servicios de movilidad, seguridad, drenaje, alumbrado, infraestructura, salud y programas sociales, entre muchos otros.

La diputada Yolanda García Ortega (PVEM) preguntó cómo se garantizará que los programas especiales relacionados con el Mundial de Fútbol se traduzcan en beneficios duraderos para las colonias; comentó que diversas colectivas feministas han denunciado que los Puntos Violeta carecen de presupuesto, protocolos y personal capacitado; por último, solicitó conocer cuánto recurso se destinará a la atención médica veterinaria especializada para los seres vivos no humanos.

La congresista Frida Jimena Guillén Ortiz (PAN) reconoció el cambio tangible realizado este año en esta alcaldía y subrayó las acciones realizadas para mejorar las vialidades, seguridad e iluminación en las colonias. Preguntó cuál es el principal logro en el manejo del presupuesto del 2025, los avances en infraestructura y mantenimiento del espacio público y cómo vincula la alcaldía los proyectos de inversión pública con el mantenimiento de mercados, deportivos y parques.

La diputada Lizzette Salgado Viramontes (PAN) señaló que ella y su grupo parlamentario han apoyado las decisiones del gobierno capitalino, pero éste no ha apoyado a la alcaldía Cuauhtémoc. Afirmó que debe atenderse a la ciudadanía, trabajar a favor de las mujeres y demostrar resultados, cosas que ha cumplido la titular de esta alcaldía.

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

III LEGISLATURA



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

La diputada Leonor Gómez Otegui (MORENA) señaló que la voz del pueblo se debe tomar en cuenta a la hora de gobernar y dar resultados y dio a conocer que la población de esta alcaldía tiene muchas quejas. Preguntó acerca de los resultados reales de las luminarias instaladas y baches atendidos. Finalizó pidiendo mayor transparencia en los datos dados por la alcaldesa.

Por su parte, la legisladora Cecilia Vadillo Obregón (MORENA) denunció un uso sistemático de los programas sociales con fines políticos y manejo clientelar en la alcaldía Cuauhtémoc; y señaló que se realizará una investigación sobre la presión a comerciantes para acudir a una marcha, así como el envío de generadores de violencia, del llamado Bloque Negro, desde el gobierno de esta alcaldía.

Intervención de la alcaldesa de Cuauhtémoc

La alcaldesa en Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega Píccolo, solicitó un incremento de 85 por ciento para el Ejercicio Presupuestal 2026, “es lo que corresponde al cálculo real de los recursos necesarios para gestionar con eficacia, para generar prosperidad y atender los problemas de raíz”.

Al desglosar los incrementos que se solicitarán por capítulo de gasto, dijo que para el capítulo 1000 requiere un 106 por ciento más para iluminar la demarcación territorial; para el 2000, solicita 105 por ciento más, para que no falten insumos de limpieza; para el 3000, un aumento de 106 por ciento; para el 4000, necesita 161 por ciento más para dedicarlos a los programas sociales; para el 5000, dijo que se necesitan adquirir más vehículos; mientras que el 6000 dijo que debe ascender a mil 511 millones de pesos; y para cumplir con los compromisos del 7000 requiere se asignen 78 millones 956 mil 282 pesos.

En cuanto al presente Ejercicio Presupuestal, 2025, señaló que se tiene un avance de 90 por ciento, sin contar con el capítulo 7000 que la alcaldía no ejerce de manera corriente y aseguró que la proyección es ejecutar al 100 por ciento el presupuesto modificado.

Sobre los trabajos realizados en el presente ejercicio presupuestal Rojo de la Vega Píccolo dijo que se destinaron aproximadamente 278 millones de pesos para la seguridad y se adhirieron 53 unidades; se cuenta con 51 mil luminarias más, de las cuales unas fueron rehabilitadas y otras se compraron; se instalaron 365 Puntos Violeta, además se incrementó el número de personas beneficiarias de los diversos programas sociales.

--oOo--